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☆★活動報告★☆ 

1 月 19 日 1 月例会・理事会 

2 月  4 日 

 えちぜん鉄道活性化連携協議会（出席:内田） 

2 月  8 日 

第 4 回第 2 次福井市都市交通戦略協議会（出席：畑） 

2 月  9 日  2 月例会・理事会 

 

☆★今後の予定★☆ 

2月 17日（水） 

第 2回福井市地域生活交通活性化会議（出席：林博） 

3月 9日（火） 3月例会・理事会 

4月 13日（火） 4月例会・理事会  

Wacky’s 一押し CD その 35 

 

   クロスビー・スティルス・ナッシュ＆ヤング（CSN＆Y）「デジャブ」 

 

今回は、初めてのフォーク・ロックからの紹介です。今は、ブラジル音楽にはまっていますが、音

楽を演奏し始めたのは、フォークソングからです。聞き始めは、グループサウンズからですが、エレ

キ楽器やドラムは高価で、買えず、生ギターで演奏できるフォークグループを結成したのでした。と

いうことで、中学校時代は、米国のフォークグループをマネしていました。 

しかし、本当は、エレキでロックがやりたかったのです。そんなころ、フォークとロックを融合さ

せた素晴らしいバンドが活躍していました。それがこの、CSN&Yなのです。フォークのメッセージ性

とハーモニー、ロックの野性と強さを併せ持つ、バンドでした。売れっ子の寄せ集めのいわゆるスー

パーグループで少ししかアルバムを出していませんが、このアルバムは、最高傑作です。いずれも名

曲ぞろいで、「小さな恋のメロディ―」という映画に使われた「ティーチ・ユア・チルドレン」は有名

です。 

でも、何といっても、天才シンガー・ソングライターのジョニ・ミッチェルが、世界最大のロック・

コンサートを題材にした「ウッドストック」が一番のお薦めです。分厚い不思議なハーモニーのコー

ラスと渋いビート、この時代の最高傑作と思います。音の中に身を委ねて下さい。 

 

 

●福井駅・新幹線駅舎工事現場／撮影：20201210 変集長 

春はすぐそこ！どっか行きたいけど 

 

しばらくは妄想トレインで我慢だー！ 



羽水高校「プロジェクト学習」への対応      林  博 

 羽水高校 1 年生より、福井新聞のカーフリーデーふくい 2020 の記事を見て、カーフリーデーについ

ての話を聞かせてほしいとの申し入れが、事務局に寄せられた。羽水高校で行っている「プロジェクト

学習」の取り組みで、交通をテーマに選んだ 3 人組の女生徒たちからの依頼であった。 

 

11 月０5 日(木) 「プロジェクト学習フィールドワーク」（ハピリン福井市総合ボランティアセンター） 

         参加者 羽水高校 1 年生：3 名 ROBA：内田、清水、林 

生徒からは、以下のようなあらかじめ質問事項が届いた。 

【 質 問 事

項】 

 

○ 福井は車に依存しているため、公共交通機関を利用する人が少ないですが、逆に公共

交通機関をなくすと、どんな影響が出てしまうのでしょうか。 

○ 車は年々と進化していますが、公共交通機関はどのように発展しているのでしょうか。 

○ 公共交通機関が発展していない場合、何故でしょうか。 

○ カーフリーデー以外になにか取り組んでいることがありますか。 

質問が多岐にわたっていたので、ROBA からは以下の資料を提供して、時間を延長して 2 時間ほどか

かっておじさんたちが一生懸命に説明した。消化不良になっていないかがとても心配だ。 

＜ROBA の活動紹介> ・特定非営利活動法人ふくい路面電車とまちづくりの会パンフレット 

＜カーフリーデーの説明＞ ・カーフリーデーチラシ 

・バス電車乗り継ぎ体験参加者募集チラシ 

・モビリティウィーク＆カーフリーデー説明資料 

＜公共交通の説明＞ ・バス電車はみんなの乗り物（公共交通の役割：小学生 MM 教材） 

＜バス電車移動支援活動 

バス電車マップ＞ 

・のりのりマップ説明資料 

・ふくいのりのりミニマップ 

＜その他の活動＞ ・地域交通を考える講演会チラシ 

 

12 月 18 日(金) 「PBL 中間報告会」：テーマ・領域ごと（羽水高校 第 1 講義室・1 年生各教室） 

 その後中間報告会があるとの案内があり、アドバイ

ザーとしてフィールドワークの訪問先の官公庁、企業、

団体から参加し、生徒の中間発表に対しての感想や課

題設定、今後の進め方に関するアドバイスを行った。 

 テーマごとに教室に分かれて行ったが、「交通」は、

15 分毎に 6 班の報告を聞いて、その場でアドバイス

するという、超過酷な報告会でした。ROBA として、

現地での具体的な取り組みをアドバイスしました。 

領域(生徒人数)：防災・災害(26) 、環境・自然(43) 、

地域づくり(24)、観光(72)、農業(24)、交通(23)、中

心市街地活性化(45)、女性活躍・子育て(46)           羽水高校の校門の様子 

今後の予定：3 月に課題設定報告会 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「冬が過ぎれば必ず春が来るように、年度も替わっ

ていくのですね。」 

林(変集長) 

「冬隣（ちあきなおみ）沁みるなー。一人暮らしは 

楽でもあり、寂しくもありですね！」 

 

 

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

 

 

ぜんちゃんの、どうでもいいおはなし その 13 

地下を走る路面電車？ 

 高岡の善光です。さて、出番が回って来ました。鉄道や交通に関す

る難しく、専門的な話題を提供します。 

 

 

 

 

 

 

 

 さてみなさん、路面電車って何？ と聞かれたら、どう答えるでしょ

うか。普通の人なら道路上を走る鉄道。ちょっと詳しそうな人なら鉄

道事業法ではなく軌道法で運行されている鉄道・・などと答えますね。

いわゆる“鉄道線”と“軌道線”です。ただこの分類、かなりいい加

減（悪い意味での）な所があります。数か所で道路上（併用軌道）を

走る江の島電鉄や、一部道路上を走る熊本電鉄は鉄道線です。軌道線

として開業した名残で道路併用区間が残っています。 

逆に大型車両が走り道路上区間が全く無い名鉄・豊川線は開業時の

まま軌道線。大阪の地下鉄も大部分は道路と一体的に整備された軌道

線です。会社名が「大阪市高速電気軌道」なのがミソ。地下を走る路

面電車・・と言う人もいますが、正解なのか間違いなのか？ 多くの新

交通も軌道線です。 

富山県の万葉線に至っては、海側の半分は鉄道線でありながら、運

行は軌道法を適用していると言うややこしさ。これらの各路線は、鉄

道事業法、軌道法の特例（例外）規定や特別許可を適用したと言う話

はありますが、それぞれ歴史的な裏話があっておもしろいです。 

 郊外から電車で福井の中心地に出かける時、ここから軌道線だ・・

とニンマリしているのは、ほんの一部の人で、普通のお客さんには鉄

道であろうが軌道であろうが、便利で安全に自分を運んでくれれば、

どうでもいい話。 

  

●名鉄・豊川線（軌道線） ウィキぺディア より 

 

●熊本電鉄（鉄道線）日本旅行汽車旅ひろば より 
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